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Prodecon estima que causantes paguen al SAT más de 25 mmdp 

Al cierre de 2022, por acuerdos conclusivos promovidos por personas físicas o 

morales, la Procuraduría de Defensa del Contribuyente (Prodecon) estima que los 

causantes paguen al Servicio de Administración Tributaria (SAT) más de 25 mil 

millones de pesos. 

Luis Fernando Balderas Espinosa, subprocurador de Acuerdos Conclusivos y 

Gestión Institucional de Prodecon, en entrevista con El Heraldo de México, dijo que 

esperan superar 21 mil 107 millones 955 mil pesos de 2021.  

En los primeros siete meses de 2022, se ha recaudado 23.71 por ciento más que el 

mismo lapso del año pasado. A julio de este año se han coadyuvado al fisco 18 mil 

13 millones 726 mil 657 pesos, cifra récord en comparación con el mismo periodo 

de un año antes, que fue de 14 mil 560 millones 717 mil 4 pesos. 

Balderas Espinosa detalló que los primeros siete meses del año, se suscribieron 

823 acuerdos conclusivos de contribuyentes que regularizaron su situación fiscal. 

Indicó que la figura que surgió a raíz del Reforma Fiscal del Código de la Federación, 

que entró en vigor el 1 de enero de 2014, “es un medio alternativo de solución de 

controversias, es decir, resuelve las diferencias en montos de pago de impuesto 

que surgen de una auditoría entre el contribuyente y la autoridad fiscal”. 

El funcionario comentó que el órgano fiscalizador cuenta con facultades de 

comprobación como son la visita domiciliaria, la revisión de gabinete o la revisión 

electrónica y con base en ello, se puede llevar a cabo un acuerdo conclusivo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/8/12/prodecon-estima-que-causantes-paguen-al-sat-mas-de-25-mmdp-430045.html
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Mediante acuerdos conciliatorios, el SAT recupera 18 mil mdp 

El fisco ha recuperado más de 18 mil millones de pesos a través de acuerdos 

conclusivos en los que media la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente 

(Prodecon). Se busca que al final de año la cifra aumente 39 por ciento y supere lo 

ingresado por esta vía en otros periodos. 

La Prodecon detalló que de enero a julio de 2022, se suscribieron 823 acuerdos 

conclusivos, tanto de personas físicas como morales que buscaron regularizar su 

situación fiscal y en 70 por ciento de los procedimientos el fallo fue a favor de los 

contribuyentes. 

Los acuerdos son un procedimiento en el que media la Prodecon para que el 

Servicio de Administración Tributaria (SAT) y los contribuyentes lleguen a un 

acuerdo en el cálculo del pago de impuestos. 

El organismo descentralizado expuso que, pese a ser mayoría los procedimientos 

que se deciden en favor de los contribuyentes, el fisco ha recuperado 18 mil millones 

de pesos. 

La Prodecon estima que con esta tendencia, al cierre del año la cifra llegue a 25 mil 

millones de pesos, cifra superior a los 21 mil 107 millones de pesos de 2021. 

El año pasado, 4 por ciento de la recaudación secundaria –aquella que logra la 

autoridad fiscalizadora, el SAT, derivado de las facultades de comprobación que 

realiza– se determinó en acuerdos conclusivos. 

En suma, durante 2021, el SAT ingresó 524 mil 400 millones de pesos derivado de 

la recaudación secundaria, la cual conjunta todos los procedimientos a través de los 

cuáles el organismo pide un ajuste de contribuciones. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/08/12/economia/020n1eco
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Cartas invitación del SAT: ¿Qué son y qué hacer si te llega una? 

Estas cartas son documentos expedidos por el Servicio de Administración Tributaria 

(SAT) a los contribuyentes para solicitar el cumplimiento de obligaciones fiscales 

omitidas o la aclaración de alguna inconsistencia en sus declaraciones. 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) señala que dicho 

documento puede ser emitido por las siguientes áreas del SAT: Administración 

Central de Promoción y Vigilancia del Cumplimiento, Administración General de 

Recaudación o las Administraciones Desconcentradas de Recaudación. 

Una vez recibida esta carta, la aclaración puede realizarse dentro de los 15 días 

posteriores a la recepción del requerimiento o carta invitación. 

Si deseas consultar y corroborar que la Carta Invitación del SAT fue emitida por la 

dependencia, puedes seguir estos pasos: 

Ingresa a este sitio web del SAT. 

Da clic en el botón INICIAR. 

Elige la opción que deseas validar. 

Captura el número de la carta invitación o el teléfono a 10 dígitos. 

Da clic en Buscar y obtén el resultado de la validación. 

¿Cómo presentar la aclaración de la carta invitación del SAT? 

Si deseas aclarar la información presentada en la carta invitación puedes hacerlo 

desde este sitio del SAT y seguir estos pasos que ofrece la dependencia: 

Da clic en el botón INICIAR e ingresa tu RFC y Contraseña 

Localiza la opción Servicios por Internet, después ingresa al apartado Aclaraciones, 

y por último a la opción Solicitud. 

Elige el trámite “Requerimiento Control de Oblig”. 

Captura brevemente el motivo de tu declaración. 

Adjunta los archivos en formato PDF de los documentos que soporten tu aclaración 

y del requerimiento de obligaciones que te notificó la autoridad o carta invitación de 

obligaciones omitidas. 

 

 

https://www.elimparcial.com/mexico/Cartas-invitacion-del-SAT-Que-son-y-que-hacer-si-te-llega-una-20220811-0172.html
https://www.elimparcial.com/sat-t1591
https://www.sat.gob.mx/consultas/51566/consulta-si-la-carta-invitacion-o-llamada-telefonica-por-adeudos-fiscales,-fue-generada-por-el-sat
https://www.sat.gob.mx/tramites/31667/aclara-tu-requerimiento-de-obligaciones-omitidas
https://www.sat.gob.mx/tramites/operacion/31667/aclara-tu-requerimiento-de-obligaciones-omitidas
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Da clic en el botón Enviar. 

Anota o conserva el número de folio proporcionado por el SAT del envío o recepción 

de tu aclaración, el cual te servirá para dar seguimiento a la misma. 

¿Necesitas asesoría? 

Para que puedan presentar la aclaración en el sitio web del SAT, la ciudadanía tiene 

a su disposición el servicio de asesoría gratuita que ofrece Prodecon. Puedes 

solicitar la asesoría por los siguientes medios:  

orreo electrónico: atencionalcontribuyente@prodecon.gob.mx  

Chat en línea: www.prodecon.gob.mx 

Teléfonos: 55 12 05 90 00 en la Ciudad de México y 800 611 0190 Lada sin costo 

en el interior del país.  

Prodecon te apoya para analizar el documento o información que hayas recibido y 

te asesora para dar una atención oportuna a los requerimientos del SAT y estés en 

cumplimiento de tus obligaciones fiscales", señala la procuraduría en su página. 
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Grandes contribuyentes aportaron 38 de cada 100 pesos de los ingresos 

Los grandes contribuyentes, aquellos causantes que obtienen más de 1,500 

millones de pesos de ingresos al año, aportaron 38 de cada 100 pesos que 

ingresaron al erario público en la primera mitad del año, de acuerdo con la 

información presentada por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 

 

Jefa del SAT a Ricardo Salinas Pliego: “Todos tienen que pagar lo que deben” 

Que Ricardo Salinas Pliego, dueño de TV Azteca, pague lo que debe de impuestos, 

advirtió Raquel Buenrostro, jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

 

Ricardo Salinas Pliego debe de pagar los impuestos que debe, dice Raquel 

Buenrostro, jefa del SAT 

Al manifestar que “Todos tienen que pagar”, Raquel Buenrostro, jefa del Servicio de 

Administración Tributaria (SAT), manifestó este jueves que Ricardo Salinas Pliego, 

presidente del Grupo Salinas, debe de pagar lo que debe al fisco, como todas 

aquellas personas físicas y morales que mantienen adeudos. 

 

Ricardo Salinas Pliego debe de pagar los impuestos que debe, dice Raquel 

Buenrostro, jefa del SAT 

Al manifestar que “Todos tienen que pagar”, Raquel Buenrostro, jefa del Servicio de 

Administración Tributaria (SAT), manifestó este jueves que Ricardo Salinas Pliego, 

presidente del Grupo Salinas, debe de pagar lo que debe al fisco, como todas 

aquellas personas físicas y morales que mantienen adeudos. 

 

Apelará TV Azteca segundo fallo que ordena pago millonario de impuestos 

Ciudad de México. TV Azteca planea apelar un fallo judicial que la condena a pagar 

dos mil 620 millones de pesos al Servicio de Administración Tributaria (SAT), la 

autoridad fiscal del país, en una disputa relacionada con su omisión de pagos a la 

entidad pública en 2013. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Grandes-contribuyentes-aportaron-38-de-cada-100-pesos-de-los-ingresos-20220811-0135.html
https://www.proceso.com.mx/nacional/2022/8/11/jefa-del-sat-ricardo-salinas-pliego-todos-tienen-que-pagar-lo-que-deben-291355.html
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ricardo-salinas-pliego-debe-de-pagar-los-impuestos-que-debe-dice-raquel-buenrostro-jefa-del-sat
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ricardo-salinas-pliego-debe-de-pagar-los-impuestos-que-debe-dice-raquel-buenrostro-jefa-del-sat
https://www.eluniversal.com.mx/nacion
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ricardo-salinas-agradece-amlo-intervencion-por-adeudo-fiscal-ya-les-dije-que-yo-no-debo-impuestos
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ricardo-salinas-pliego-debe-de-pagar-los-impuestos-que-debe-dice-raquel-buenrostro-jefa-del-sat
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ricardo-salinas-pliego-debe-de-pagar-los-impuestos-que-debe-dice-raquel-buenrostro-jefa-del-sat
https://www.eluniversal.com.mx/nacion
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ricardo-salinas-agradece-amlo-intervencion-por-adeudo-fiscal-ya-les-dije-que-yo-no-debo-impuestos
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/11/economia/apelara-tv-azteca-segundo-fallo-que-ordena-pago-millonario-al-sat/
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TV Azteca apelará nuevo fallo por incumplimiento en el pago de impuestos al SAT 

La batalla legal entre TV Azteca y el Servicio de Administración Tributaria (SAT) 

continúa, pues este jueves, la televisora mexicana informó que tiene planeado 

apelar un segundo fallo judicial, el cual le está obligando a pagar la cantidad de dos 

mil 615 millones de pesos al organismo fiscal por un adeudo de impuestos y multas 

que corresponden al 2013. 

 

TV Azteca se amparará otra vez, aunque AMLO dice que Salinas sí quiere pagarle 

al SAT 

Grupo Salinas calificó como “erróneo y excesivo” el monto que tendrá que pagar al 

SAT por multas y recargos que corresponden al ejercicio fiscal del 2013. 

 

Ricardo Salinas debe pagar los impuestos que debe: SAT 

Ante cuestionamientos, la funcionaria federal destacó que Ricardo Salinas Pliego, 

presidente del Grupo Salinas, debe de pagar lo que debe al fisco. Sobre el monto 

que debe Salinas Pliego, Buenrostro informó que, “son varios juicios, el firme es el 

de la Suprema Corte de Justicia de 2 mil 700 millones de pesos”, contestó. 

 

Apelará TV Azteca segundo fallo que ordena pago millonario de impuestos 

TV Azteca planea apelar un fallo judicial que la condena a pagar dos mil 620 

millones de pesos al Servicio de Administración Tributaria (SAT), la autoridad fiscal 

del país, en una disputa relacionada con su omisión de pagos a la entidad pública 

en 2013. 

 

SAT: deduce gasolina con estos requisitos 

Para poder hacer deducibles de impuestos la gasolina y los combustibles en este 

2022, el SAT advierte que hay que cuidar una serie de requisitos. Entre este tipo de 

requisitos están los que se estipulan en el artículo 27 de la ley del impuesto sobre 

la renta, específicamente en la fracción No.3 párrafo 2.  

https://www.publimetro.com.mx/noticias/2022/08/11/tv-azteca-apelara-nuevo-fallo-por-incumplimiento-en-el-pago-de-impuestos-al-sat/
https://www.sat.gob.mx/home
https://www.sinembargo.mx/11-08-2022/4236317
https://www.sinembargo.mx/11-08-2022/4236317
https://www.tabascohoy.com/ricardo-salinas-debe-pagar-los-impuestos-que-debe-sat/
https://lajornadasanluis.com.mx/nacional/apelara-tv-azteca-segundo-fallo-que-ordena-pago-millonario-de-impuestos/
https://lasillarota.com/dinero/2022/8/11/sat-deduce-gasolina-con-estos-requisitos-387828.html
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¡Más impuestos?... sí, pero para los más ricos, propone Monreal 

La pobreza no se acabará con paliativos, buenas intenciones o discursos, sino con 

inversión para el desarrollo de las comunidades menos favorecidas, y con un 

sistema tributario redistributivo que no tema recaudar en la cúspide de la pirámide 

económica, señaló el senador Ricardo Monreal.  “Para lograr una auténtica 

redistribución de la riqueza, que aspire a reducir la inmensa brecha entre personas 

adineradas y en situación de pobreza, se necesita formular una reforma fiscal que 

grave la acumulación del capital en manos del uno por ciento más acaudalado”, 

apuntó. 

 

¿Cuánto debe Salinas Pliego al fisco? ¿Pagará a plazos chiquitos como en Elektra? 

El empresario Ricardo Salinas Pliego al parecer tiene un adeudo muy grande con el 

fisco y el presidente Andrés Manuel López Obrador se ofreció a ayudarlo. ¿Pero, de 

cuánto es el adeudo que debe Salinas Pliego al fisco? Esto es lo que se sabe al 

respecto. Un Tribunal federal validó la deuda el miércoles pasado de dos mil 615 

millones de pesos que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) intenta cobrar 

a TV Azteca, propiedad del empresario Ricardo Salinas. 

 

Toman maniobristas el SAT de Boca Del Río 

Los extrabajadores portuarios tomaron las instalaciones del Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) del municipio de Boca del Río. Aunque el inmueble 

no les pertenece, Alejandro Pulido Cueto, apoderado legal de los exportuarios, dijo 

que ante la urgencia de una respuesta endurecerán sus protestas, extendiendo los 

bloqueos a las oficinas del Servicio de Administración Tributaria del municipio 

vecino. 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/mas-impuestos-si-pero-para-los-mas-ricos-propone-monreal/1532543
https://www.excelsior.com.mx/nacional/contra-sueldazos-de-funcionarios-lopez-obrador-alista-iniciativa-reforma/1529354
https://notigram.com/mexico/nacional/cuanto-debe-salinas-pliego-al-fisco-pagara-a-plazos-chiquitos-como-en-elektra-20220811-825570
https://twitter.com/RicardoBSalinas
https://nvnoticias.mx/index.php/2022/08/11/toman-maniobristas-el-sat-de-boca-del-rio/
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¡A pagar! TV Azteca debe 2 mil 615 mdp al SAT por concepto de ISR, ratifica 

Tribunal 

TV Azteca deberá pagar 2 mil 615 mdp al SAT por concepto de ISR, ratifica Tribunal. 

 

Estímulo fiscal a IEPS, IVA e ISR afecta finanzas 

Administración pública puede dejar de percibir de 300 mil a 400 mil millones de 

pesos (MDP) esto en caso de que se siga aplicando estímulo fiscal al Impuesto 

Especial sobre Producción y Servicios (IEPS), Impuesto al Valor Agregado (IVA) e 

Impuesto Sobre la Renta (ISR), afirma representante de gasolineras. 

 

México reduce ahora el estímulo fiscal a gasolina Magna; consumidores pagarán 

IEPS 

La Secretaría de Hacienda del Gobierno de México quitó a la gasolina Magna el 

estímulo fiscal complementario y redujo el estímulo a la cuota del IEPS, a cinco 

meses de que se activó la estrategia de subsidiar los combustibles para mantener 

estables los precios de los combustibles frente al alza del petróleo por efecto de la 

guerra entre Rusia y Ucrania. 

 

Hacienda recorta apoyo fiscal a gasolinas Magna y Premium 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) el Impuesto Especial sobre 

Producción y Servicios (IEPS) para las gasolinas durante la próxima semana. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/podcast-nuevos/tu-dia-con-el-universal-pagar-tv-azteca-debe-2-mil-615-mdp-al-sat-por-concepto-de-isr-ratifica-tribunal
https://www.eluniversal.com.mx/podcast-nuevos/tu-dia-con-el-universal-pagar-tv-azteca-debe-2-mil-615-mdp-al-sat-por-concepto-de-isr-ratifica-tribunal
https://www.elsoldeparral.com.mx/local/parral/estimulo-fiscal-a-ieps-iva-e-isr-afecta-finanzas-8727982.html
https://www.bloomberglinea.com/2022/08/12/mexico-reduce-ahora-el-estimulo-fiscal-a-gasolina-magna-consumidores-pagaran-ieps/
https://www.bloomberglinea.com/2022/08/12/mexico-reduce-ahora-el-estimulo-fiscal-a-gasolina-magna-consumidores-pagaran-ieps/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/08/12/hacienda-recorta-apoyo-fiscal-a-gasolinas-magna-y-premium/


                                                                                                                                                                                    

15 
 

 

 

POCHI USA HELICÓPTERO DE MARINA 

Villahermosa.— Una aeronave Panther de la Armada de México se utilizó para 

trasladar a Pochichoco, mascota del equipo de beisbol Olmecas de Tabasco, al 

estadio Tumbapatos de Macuspana. La Marina dijo que es común prestar este 

servicio para acercar la dependencia a la sociedad. 
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Sufre economía por volatilidad en gasolina y diesel 

De continuar la volatilidad de los precios de los combustibles México seguirá viendo 

afectada su economía, no solo a nivel Gobierno, también en la industria y en el 

bolsillo de las familias. 

 

Retrasan inflación y escasez a nuevos productos 

Escasez y altos costos de servicios de logística retrasan el lanzamiento de nuevas 

líneas de productos en México, afirmó Mario Sánchez, director de la empresa 

francesa del ramo médico Sanulac Nutrición México. 

 

Meten freno a la electromovilidad 

La reforma a la Ley de la Industria Eléctrica (LIE) y la Comisión Federal de 

Electricidad (CFE) frenan la electromovilidad en México en el transporte de carga, 

debido a la incertidumbre que genera que el País en los próximos años todavía 

busca depender de combustibles fósiles. 

 

México en riesgo de demanda por los países no T-MEC 

Los cambios en la política energética provocarán que México sea demandado por 

empresas y naciones aún cuando éstas no pertenezcan al Tratado comercial que 

tiene con Estados Unidos y Canadá.  

 

Banxico aumenta 75 puntos base a la tasa para dejarla en 8.50%, nivel no visto 

desde el 2005 

El Banco de México aumentó la tasa de interés en 75 puntos base por segunda vez 

consecutiva, para dejarla en 8.50%; un nivel no visto desde que el banco central 

adoptó como objetivo operacional la tasa de fondeo en sustitución del saldo sobre 

cuentas corrientes de la banca, esto en enero del 2008. 

 

 

 

https://www.reforma.com/sufre-economia-mexicana-por-volatilidad-en-gasolina-y-diesel/ar2452169?v=3
https://www.reforma.com/retrasan-inflacion-y-escasez-a-nuevos-productos/ar2452245?v=3
https://www.reforma.com/meten-freno-a-la-electromovilidad/ar2452197?v=3
https://www.dineroenimagen.com/economia/mexico-en-riesgo-de-demanda-por-los-paises-no-t-mec/146078?categoria=%22dinero%22
https://www.dineroenimagen.com/economia/canada-y-eu-en-el-ring-de-la-disputa-energetica-mexico-se-da-por-notificado/145547
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Banxico-aumenta-75-puntos-base-a-la-tasa-para-dejarla-en-8.50-nivel-no-visto-desde-el-2005-20220812-0012.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Banxico-aumenta-75-puntos-base-a-la-tasa-para-dejarla-en-8.50-nivel-no-visto-desde-el-2005-20220812-0012.html
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Cinco grandes empresas chinas dejarán de cotizar en Wall Street 

Cinco importantes compañías chinas, entre ellas dos grandes petroleras, 

anunciaron este viernes que dejarán de cotizar en la Bolsa de Nueva York, en 

momentos en que las empresas del gigante asiático están bajo la lupa del regulador 

estadounidense. 

 

Diferencial de tasas ayudó a ordenar al tipo de cambio y mercados financieros 

El diferencial de tasas con respecto a Estados Unidos ha contribuido al 

comportamiento ordenado de los mercados financieros. 

También ha favorecido a que nuestra moneda, el peso, mostrara resiliencia ante los 

choques por los que ha transitado la economía mexicana, afirmó la gobernadora del 

Banco de México, Victoria Rodríguez Ceja. 

 

AMLO confirma tope operacional al AICM y 600 mdp para la terminal 2 

La infraestructura aeroportuaria en el centro del país está a máxima capacidad. El 

presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó este jueves que los trabajos de 

reforzamiento estructural de la terminal 2 (T2) del Aeropuerto Internacional de la 

Ciudad de México (AICM) requerirán de una inversión de 600 millones de pesos, 

estarán a cargo del Gobierno de la Ciudad de México e iniciarán este año. 

 

Banxico sube tasa a máximo histórico contra inflación que prevén siga al alza 

El Banco de México (Banxico) incrementó en 75 puntos base su tasa de referencia 

para colocarla en un nuevo máximo histórico de 8.50 por ciento, medida que ya 

estaba descontada por el mercado luego del último dato de inflación, que en julio se 

ubicó en 8.15 por ciento, el más alto en dos décadas, y adelantó que valorará la 

magnitud de sus próximos ajustes al alza. 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Cinco-grandes-empresas-chinas-dejaran-de-cotizar-en-Wall-Street-20220812-0038.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Diferencial-de-tasas-ayudo-a-ordenar-al-tipo-de-cambio-y-mercados-financieros-20220812-0010.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/AMLO-confirma-tope-operacional-al-AICM-y-600-mdp-para-la-terminal-2-20220812-0024.html
https://www.razon.com.mx/negocios/banxico-sube-tasa-referencia-75-pb-alcanza-nuevo-maximo-historico-8-50-494017
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Gasolina en EU baja a niveles de marzo 

NUEVA YORK. El precio de un galón de gasolina (3.78 litros) en Estados 

Unidos cayó este jueves por debajo de 4 dólares por primera vez desde marzo, una 

señal de que las presiones inflacionarias para los consumidores están 

disminuyendo. 

 

Citibanamex ve cierre de año positivo para México 

Aun con los altos niveles de inflación y presiones por Covid-19, Citibanamex prevé 

que la economía mexicana continuará bajo una senda de crecimiento durante la 

segunda mitad del año. 

 

Inflación invisible, la causa por la que las papas cada vez traen más aire 

México alcanzó una inflación de 8.15% el nivel más alto en los últimos 22 años, lo 

que representa se ha registrado un aumento generalizado de precios en bienes y 

productos, por ello algunas marcas han optado por reducir la cantidad de su 

producto con la finalidad de mantener los mismos precios.  

 

Peso mexicano y bolsa ganan terreno previo al anuncio de Banxico 

Previo al anuncio del Banco de México (Banxico) de una subida de 75 puntos 

básicos a la tasa clave de interés, el peso mexicano y la bolsa se fortalecieron. 

 

Peso y Bolsa Mexicana de Valores cierran la jornada con ganancias 

El peso y la Bolsa Mexicana de Valores cerraron la jornada con ganancias, luego 

de que la Junta de Gobierno de Banxico anunciara el aumento de 75 puntos base 

en su principal tasa para llegar a 8.5%. 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/gasolina-en-eu-baja-a-niveles-de-marzo-8728501.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/citibanamex-ve-cierre-de-ano-positivo-para-mexico-8727536.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/8/12/inflacion-invisible-la-causa-por-la-que-las-papas-cada-vez-traen-mas-aire-429869.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/8/9/inflacion-llega-815-en-julio-su-nivel-mas-alto-desde-el-2000-429075.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Peso-mexicano-y-bolsa-ganan-terreno-previo-al-anuncio-de-Banxico--202211840
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/peso-y-bolsa-mexicana-de-valores-cierran-la-jornada-con-ganancias
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
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Banxico defiende poder adquisitivo: Rodríguez 

Luego de anunciar un aumento en la tasa de referencia a un nivel máximo histórico 

de 8.5%, el Banco de México reconoce que se enfrenta una inflación elevada y que 

afecta más a quienes menos tienen, dijo la gobernadora de la institución, Victoria 

Rodríguez 

.  

Banxico se ‘pone rudo’: eleva 75 pb la tasa… y adelanta más incrementos 

El Banco de México (Banxico) elevó la tasa de interés de referencia en 75 puntos 

base, en línea con las expectativas del mercado, y tiene planeados más 

incrementos, pero serían a un menor ritmo, ya que los analistas consideraron que 

el tono del comunicado fue menos restrictivo, por lo que ven posible que los ajustes 

se moderen a medio punto. 

 

México logra la autosuficiencia en maíz blanco y frijol, anuncia AMLO 

Ciudad de México. El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que el país 

“es autosuficiente” en la producción de dos alimentos básicos para la dieta de sus 

habitantes: maíz blanco y, recientemente, frijol; pero aún falta para lograrlo en maíz 

amarillo, que en México no es destinado al consumo humano. 

 

Pemex va por récord Guinness por perforación más grande del mundo 

El director general de Petróleos Mexicanos, Octavio Romero Oropeza, anunció a 

través de su cuenta de Twitter que la perforación de 2.1 kilómetros que realizó la 

petrolera en el litoral de Tabasco podría hacerse acreedora a un récord Guinness, 

ya que en ninguna parte del mundo se ha logrado ‘agujerear’ una distancia similar. 

 

Prevén un embudo aéreo por obras en la Terminal 2 

De acuerdo con expertos, la Terminal 2 se construyó con una vida útil de 15 o 

máximo 20 años mientras se edificaba otro aeropuerto. Reforzar la Terminal 2 del 

Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México complicará aún más el embudo en 

el espacio aéreo que se generó desde la cancelación del proyecto de Texcoco, 

señaló Juan Carlos Machorro, socio de la firma Santamarina y Steta. 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/08/12/banxico-se-pone-rudo-eleva-75-pb-la-tasa-y-adelanta-mas-incrementos/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/08/11/banxico-hace-historia-sube-tasa-a-nivel-record-de-85-por-la-inflacion/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/12/economia/mexico-logra-la-autosuficiencia-en-maiz-blanco-y-frijol-anuncia-amlo/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/08/11/pemex-va-por-record-guinness-por-perforacion-mas-grande-del-mundo/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/08/11/pemex-cumplidor-reduce-deuda-con-proveedores-y-contratistas-por-3er-mes-consecutivo/
https://www.elfinanciero.com.mx/estados/2022/08/11/helicoptero-de-la-marina-es-utilizado-para-viaje-de-pochichoco-mascota-de-los-olmecas-de-tabasco/
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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Caída de la inflación no será tan espectacular como su ascenso 

El costo de envío de una caja de acero de 40 pies (12.19 metros) a través de los 

océanos del mundo se hundió. El níquel en una moneda de 5 centavos de dólar ya 

no vale más que cinco centavos. Incluso la inflación general de Estados Unidos está 

disminuyendo.  

 

Jóvenes sin trabajo: Desocupación laboral en este sector es del 6.4%, revela IMCO 

Los jóvenes enfrentan una tasa de desocupación más alta que el promedio de la 

población, en ellos es de 6.4 por ciento, casi el doble de la tasa de desocupación 

nacional de 3.5 por ciento y la tasa de informalidad entre ellos es de 67.4 por ciento, 

superior al promedio del país de 55.2 por ciento, según un análisis del Instituto 

Mexicano para la Competitividad (IMCO). 

 

Fovissste pide a Hacienda descontar a estados montos adeudados con el 

organismo de las participaciones federales 

El Fondo de Vivienda del Issste (Fovissste) busca cómo los organismos públicos 

que le deben dinero, producto de los descuentos a sus acreditados, cumplan con 

su adeudo, por lo que ha pedido a la Secretaría de Hacienda que, en el caso de los 

gobiernos estatales, se les descuente lo adeudado de las participaciones 

federales que les corresponden. 

 

Alza en vivienda supera hasta 3 veces la inflación 

El precio de la vivienda en México ha aumentado 77.8 por ciento por encima de la 

inflación general durante los pasados 17 años y también ha dejado atrás el avance 

del salario promedio de trabajadores asegurados ante el Instituto Mexicano del 

Seguro Social. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/financial-times/caida-de-la-inflacion-no-sera-tan-espectacular-como-su-ascenso
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/08/11/jovenes-sin-trabajo-desocupacion-laboral-en-este-sector-es-del-64-revela-imco/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/08/03/toma-nota-estas-son-las-carreras-con-menor-tasa-de-desempleo-segun-el-imco/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/08/03/toma-nota-estas-son-las-carreras-con-menor-tasa-de-desempleo-segun-el-imco/
https://www.eleconomista.com.mx/econohabitat/Fovissste-pide-a-Hacienda-descontar-a-estados-montos-adeudados-con-el-organismo-de-las-participaciones-federales-20220811-0083.html
https://www.eleconomista.com.mx/econohabitat/Fovissste-pide-a-Hacienda-descontar-a-estados-montos-adeudados-con-el-organismo-de-las-participaciones-federales-20220811-0083.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/12/economia/alza-en-vivienda-supera-hasta-3-veces-la-inflacion/
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Reducen operaciones en el AICM por saturación 

Ciudad de México. En la actualidad, la capacidad del Aeropuerto Internacional de la 

Ciudad de México (AICM) es de 61 operaciones por hora con máximo de 40 llegadas 

con separación de 4 millas náuticas sucesivas, pero enfrenta problemas de 

saturación, que es la causa principal de retraso en los vuelos. 

 

T-MEC da impulso a los inmuebles industriales 

El Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) le dio un impulso al 

sector inmobiliario industrial, indica la consultora Newmark. 

Hace una década, se tenían absorciones promedio de 1.4 millones de metros 

cuadrados, bajo techo, rentables y de tipo Clase A de naves industriales, pero el 

año pasado, la renta de este tipo de espacios se elevó a 2.9 millones de metros 

cuadrados, lo que representa un crecimiento de 108%, es decir, el doble. 

 

Disputa energética por T-MEC podría otorgar beneficios electorales en 2024: 

Citibanamex 

La disputa energética dentro del Tratado Comercial entre México, Estados Unidos 

y Canadá (T-MEC) llevaría a nuestro país a un panel de controversias que 

derivarían en varios costos que la actual administración está dispuesta a pagar, dijo 

el economista en jefe de Citibanamex, Adrián de la Garza.  

 

Puerto de Manzanillo, en crisis por incremento en volúmenes de exportación 

El Puerto de Manzanillo está en crisis. Su capacidad está sobrepasada para 

procesar los cientos de miles de contenedores con productos de exportación 

procedentes de Asia que llegan cada año a México.  

 

Amancio Ortega, de Zara, compra propiedad de FedEx por 35 mdd 

Nueva York.- El empresario español Amancio Ortega compró a través de su 

empresa inversora una propiedad en el estado de Wisconsin en Estados Unidos por 

35 millones de dólares, según documentos fiscales públicos y revisados este jueves. 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/12/politica/reducen-operaciones-en-el-aicm-por-saturacion/
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/disputa-energetica-por-t-mec-podria-otorgar-beneficios-electorales-en-2024-citibanamex
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/disputa-energetica-por-t-mec-podria-otorgar-beneficios-electorales-en-2024-citibanamex
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://www.milenio.com/negocios/puerto-de-manzanillo-en-crisis-por-incremento-de-exportaciones
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/amancio-ortega-de-zara-compra-propiedad-de-fedex-por-35-mdd
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
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Cemex pone en marcha flotilla de camiones revolvedores impulsados por gas 

natural 

Como parte de su estrategia global para descarbonizar su transporte terrestre a 

nivel mundial, la cual forma parte del programa Futuro en Acción, Cemex anunció 

la integración de una flotilla de más de cien unidades de camiones revolvedores por 

gas natural. El objetivo de la compañía cementera es convertirse en una empresa 

con cero emisiones de dióxido de carbono para 2050. 
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Sorprenden a AMLO ataques a civiles en Cd. Juárez 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador lamentó los ataques a civiles 

en Ciudad Juárez pues hechos como esos no se habían presentado y "ojalá no se 

repitan". 

 

Al 97%, extracción de agua en mina de Sabinas 

Luego de retirar durante toda la madrugada las obstrucciones en los accesos a los 

túneles de la mina "El Pinabete",  este viernes se podía ya ingresar a las labores de 

búsqueda y rescate de los 10 mineros atrapados desde hace 9 días. 

 

Morena aplaza Congresos Estatales por falta de resultados en elección 

La Comisión Nacional de Elecciones de Morena informó que se aplazarán 

los Congresos Estatales previstos para el fin de semana después de que se 

reportaran una serie de delitos electorales en la pasada elección de congresistas 

nacionales. 

 

COVID-19: México registra 13 mil 313 nuevos contagios y 71 muertes en un día 

En las últimas 24 horas en el país se reportaron 13 mil 313 casos y 71 decesos por 

Covid-19, lo que representa una disminución del 10 por ciento con relación a los 14 

mil 841contagios del día anterior, y de 19 por ciento respecto a las 88 defunciones 

del miércoles. 

 

AMLO anunciará relevo de Delfina Gómez el lunes; será una compañera de la 

facultad 

El presidente Andrés Manuel López Obrador adelantó que el próximo lunes 

presentará, en una ceremonia en Palacio Nacional, a la sucesora de Delfina Gómez 

Álvarez al frente de la Secretaría de Educación Pública (SEP), y aunque se reservó 

el nombre, dijo que será mujer y con experiencia. 

 

 

https://www.reforma.com/sorprenden-a-amlo-ataques-a-civiles-en-cd-juarez/ar2452349?v=4
https://www.reforma.com/al-97-extraccion-de-agua-en-mina-de-sabinas/ar2452344?v=5
https://www.excelsior.com.mx/nacional/morena-aplaza-congresos-estatales-por-falta-de-resultados-en-eleccion/1532615?utm_source=nacional&utm_medium=mostread&utm_campaign=main
https://www.excelsior.com.mx/morena
https://www.razon.com.mx/mexico/covid-19-mexico-registra-13-mil-313-nuevos-contagios-71-muertes-dia-494050
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/12/amlo-anunciara-relevo-de-delfina-gomez-el-lunes-sera-una-companera-de-la-facultad-430105.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/12/amlo-anunciara-relevo-de-delfina-gomez-el-lunes-sera-una-companera-de-la-facultad-430105.html
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AMLO condena ataque a población civil durante enfrentamiento en Ciudad Juárez 

El presidente Andrés Manuel López Obrador lamentó que en el enfrentamiento de 

ayer entre dos grupos criminales de Ciudad Juárez, Chihuahua, uno de ellos atacó 

a la población civil como si se tratara de una “represalia”. 

 

Detienen a seis presuntos responsables tras jornada violenta en Cd. Juárez 

Luego de la violenta jornada que se vivió ayer en Ciudad Juárez, donde nueve 

personas fueron asesinadas a manos del crimen organizado y sicarios que 

dispararon contra civiles luego de una riña entre bandas rivales en el Centro de 

Readaptación Social (Cereso) 3, el gobierno federal anunció que durante la 

madrugada de este viernes fueron detenidos seis presuntos responsables. 

 

IP exige a autoridades tomar medidas ante hechos violentos en Ciudad Juárez 

Ante los hechos de violencia ocurridos este jueves en Ciudad Juárez, Chihuahua, 

los organismos empresariales que conforman el Consejo Coordinador Empresarial 

(CCE) condenaron las agresiones en cualquiera de sus formas contra los 

ciudadanos juarenses.  

 

“Todavía falta” para bajar los niveles de agua en rescate de mineros: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que “todavía falta” para bajar 

los niveles de agua con el objetivo de rescatar a 10 trabajadores de una mina de 

carbón de Sabinas, Coahuila, atrapados desde hace 10 días. 

 

Mineros fueron inscritos al IMSS tras derrumbe en Coahuila: ‘Es plan con maña’, 

dice AMLO 

Los trabajadores de la mina ‘El Pinabete’, en Coahuila, fueron inscritos al Seguro 

Social luego de que ocurriera el derrumbe que los dejó atrapados, apuntó este 

viernes el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-condena-ataque-poblacion-civil-durante-enfrentamiento-en-ciudad-juarez
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/la-mananera-de-amlo-12-de-agosto-minuto-minuto-1
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/12/politica/detienen-a-seis-presuntos-responsables-tras-rina-en-cereso-de-cd-juarez/
https://www.milenio.com/negocios/ip-exige-tomen-medidas-hechos-violentos-ciudad-juarez
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/todavia-falta-para-bajar-los-niveles-de-agua-en-rescate-de-mineros-amlo
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/08/12/mineros-fueron-inscritos-al-imss-tras-derrumbe-en-coahuila-es-plan-con-mana-dice-amlo/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/08/12/mineros-fueron-inscritos-al-imss-tras-derrumbe-en-coahuila-es-plan-con-mana-dice-amlo/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/08/11/buzos-lograron-ingresar-en-4-ocasiones-a-la-mina-pero-se-sigue-sin-poder-rescatar-a-los-mineros-sedena/
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Morena aplaza sus congresos estatales 

Ante las más de 400 impugnaciones presentadas por irregularidades en el proceso 

de renovación interna de Morena, el partido anunció que se pospondrá la renovación 

de los congresos estatales hasta nuevo aviso. 

 

‘Sí hay injerencia del crimen en elecciones’: Consejeros electorales 

Frente a las denuncias de los diversos partidos políticos, consejeros electorales 

federales y locales admitieron que sí hay injerencia del crimen en los procesos 

comiciales y que urge un sistema de fiscalización “más eficaz” a partidos y 

candidatos. 

 

Va por México: ¿En qué entidades del país nunca ha habido coalición? 

A menos de dos años para las elecciones presidenciales de 2024 y con la jornada 

electoral de 2023 para las gubernaturas del Estado de México y Coahuila, a la 

oposición le urge unir fuerzas si quiere sacar de Palacio a Morena, el actual partido 

en el poder. La coalición Va por México intentará, de nuevo, quitarle fuerzas al 

partido que fundó Andrés Manuel López Obrador. 

 

Jornada violenta en Ciudad Juárez: Suman 11 muertos y seis detenidos 

El subsecretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Ricardo Mejía 

Berdeja informó que seis presuntos integrantes de “Los Mexicles” fueron detenidos 

por los hechos de violencia registrados ayer en Ciudad Juárez, en el cual murieron 

11 personas.  

 

Hasta el momento no hay reporte de afectaciones por sismo de 5.1: Protección Civil 

Laura Velázquez Alzúa, coordinadora nacional de Protección Civil, informó que 

hasta el momento no hay reporte de afectaciones por el sismo de magnitud 5.1 que 

se registró a las 03:17 horas de este viernes y cuyo epicentro fue Ciudad Altamirano, 

Guerrero. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-aplaza-sus-congresos-estatales
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/08/12/si-hay-injerencia-del-crimen-en-elecciones-consejeros-electorales/
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https://www.elfinanciero.com.mx/edomex/2022/08/04/delfina-gomez-saca-palomita-en-estos-rubros-para-ser-candidata-al-edomex-en-2023/
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Convocan a todos los sectores a Diálogos por la Paz 

La Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM), la Conferencia de Superiores 

Mayores de Religiosos de México, la Provincia Mexicana de la Compañía de Jesús 

y el Consejo Nacional de Laicos convocaron a toda la comunidad y a los diversos 

sectores a los Diálogos de Justicia por la Paz, con el fin de prepararse para la 

realización de un Primer Encuentro Nacional. 

 

Pese a Ley de Amnistía, aumenta detención de indígenas en México 

Cuando aún tenía las piernas firmes, Rafael salió a corretear a un ladrón de 

borregos que escapó por las veredas de San Pedro Tlanixco. Doce años después, 

sus pasos cansinos deambulaban por los pasillos del penal de máxima seguridad 

del Estado de México, donde pasó una sexta parte de su vida acusado de homicidio. 

Sus huaraches de hule y tela se arrastraban por el concreto frío mientras su 

abogado escuchaba los pormenores de su caso con el objetivo de sacarlo de 

prisión.  
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Aprobó Fiscal General cateo de FBI en casa de Trump 

El Fiscal General de EU dijo este jueves que él mismo aprobó el allanamiento por 

parte del FBI a la residencia del ex Presidente Donald Trump en Florida tras obtener 

la orden de registro. 

 

Secretario de Justicia de EEUU aprobó "personalmente" el allanamiento en casa de 

Trump 

El secretario de Justicia de Estados Unidos, Merrick Garland, dijo este jueves que 

"aprobó personalmente" el allanamiento en la casa de Donald Trump y condenó los 

"ataques infundados" al FBI tras esta acción sin precedentes contra un 

expresidente. 
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DESBALANCE 

SAT visita Palacio Nacional 

Nos dicen que llamó la atención que Raquel Buenrostro haya estado en Palacio 

Nacional, pues si bien es común que los funcionarios acudan a reuniones con el 

Ejecutivo, cuando va la jefa del Servicio de Administración Tributaria es porque hay 

algo que dejará dinero, o bien, un pez gordo. Sin embargo, en esta ocasión nos 

hacen ver que está pendiente el caso de una empresa importante que tiene un 

adeudo que ha sido controvertido en tribunales, mismo que ya lleva años en pleito. 

Pero también está el tema de la famosa constancia fiscal que aún no deja de estar 

vigente, dado que al parecer, será insuficiente la prórroga que se dio para el llenado 

de la nueva factura electrónica y los recibos de nómina a partir de enero de 2023. 

 

HISTORIAS DE NEGOCEOS 

MARIO MALDONADO 

Oxxos incendiados y el impuesto por la inseguridad 

La incertidumbre que genera a menudo el discurso presidencial y los cambios de 

reglas –como sucedió en el sector energético– son dos de los principales inhibidores 

de inversión privada en el país, y aunque Andrés Manuel López Obrador ha 

intentado contrarrestarlo con certidumbre fiscal –no aumentando las tasas del ISR, 

IEPS e IVA–, hoy las empresas de todos los tamaños pagan uno de los impuestos 

más caros: el de la inseguridad. 

La violencia abrumadora en la que está sumido el país ha alcanzado a empresas 

de todos los ámbitos y en todas las regiones. Según la Coparmex, el año pasado 

por lo menos la mitad de sus socios fueron víctimas de algún delito. Robo, extorsión 

y despojos fueron los más comunes. 

Este martes, grupos criminales incendiaron 25 tiendas Oxxo en Guanajuato. La 

dueña de estas tiendas de conveniencia, el poderoso grupo Femsa, ha tenido que 

incorporar en sus estados financieros los riesgos por la inseguridad, como si se 

tratara de un impuesto adicional. Ese día sus acciones bajaron 0.3%. Y así como el 

conglomerado regiomontano, muchas otras pequeñas, medianas y grandes 

empresas tienen que hacer frente a estos costos adicionales. 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/articulistas/mario-maldonado/mario-maldonado
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Propuestas viables. El senador Ricardo Monreal continúa edificando su propia 

ruta hacia la candidatura presidencial. “La pobreza es una realidad que lacera, 

lastima e indigna. Es una situación que implica falta de recursos para satisfacer 

necesidades básicas, y la exclusión del acceso a derechos humanos como salud, 

educación y alimentación saludable o servicios como agua potable y drenaje”. 

Aseguró que no se acabará con paliativos, buenas intenciones o discursos, sino con 

inversión para el desarrollo de las comunidades menos favorecidas, y con un 

sistema tributario redistributivo que no tema recaudar en la cúspide de la pirámide 

económica. Monreal tiene la fórmula y va por el apoyo. ¿Quién se suma? 

  

2. Patadas de ahogado. Dice el senador José Narro Céspedes, quien al parecer ve 

moros con tranchetes, que “el pueblo es sabio y mucha pieza. Cuando la oposición 

y la derecha golpean y emprenden guerra sucia, sabemos que estamos del lado 

correcto y eso nos motiva a seguir luchando por la patria. ¡Qué orgullo formar parte 

de esta gran #4taTransformación!”. La mala: en la trama de los dos marinos 

desaparecidos que le fueron asignados por la alcaldesa de Acapulco, hay una 

tercera persona clave de la que, hasta ahora, no se había hablado, es conocido 

como El Gerry. Estuvo en la misma mesa de Narro y el gobernador electo de 

Tamaulipas, Américo Villarreal. Primero que se resuelva qué pasó con los marinos, 

pues siguen desaparecidos. Luego la demagogia. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1532681
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Rosario Robles: tres años 

Mañana se cumplen tres años de la detención de la exsecretaria de Desarrollo 

Social, Rosario Robles. Conozco a Rosario desde hace años, desde que era una 

destacada militante de izquierda, de cuando fue la primera mujer jefa de Gobierno 

de la Ciudad de México y después presidenta del PRD, con todo el apoyo 

de Cuauhtémoc Cárdenas. En su camino se cruzó López Obrador, su sucesor en la 

ciudad, que en buena medida ganó aquellas disputadas elecciones del año 2000 

sobre Santiago Creel gracias al trabajo de Rosario en la ciudad, pero también se 

cruzaron las disputas políticas internas, luego los videoescándalos, Carlos 

Ahumada, y toda la historia que terminó en el 2006 con López Obrador como 

candidato y con Rosario fuera del PRD. 

La ruptura con López Obrador, hemos contado en otra ocasión, era añeja: desde 

que Rosario pasó a presidir el PRD comenzó una carrera en la que ambos, Andrés 

Manuel y Rosario, aspiraban a la candidatura presidencial del PRD para el 2006. 

 

ALICIA SALGADO 

Reducción de Slots: decisión... 

El presidente Andrés Manuel López Obrador confirmó la intención de remodelar el 

AICM, como le adelanté la semana pasada, lo que 1) no implica el cierre total, sino 

parcial (entre 20 y 25% de algunas instalaciones) y 2) se reducirán las operaciones 

en un 20% también en el espacio aéreo. Lo que relevante es que el ajuste en 

operaciones se ha convenido como temporal (en lo que duran las obras) y el efecto 

será parejo entre todos los operadores aéreos, nacionales y extranjeros. 

También le puedo adelantar que se convino con Canaero, IATA y los representantes 

de las aerolíneas, la realización de un nuevo estudio –que ya está en marcha—

sobre las capacidades operativas del AICM. Esto porque se reconoció que el estudio 

que presentó Víctor Hernández cuando estaba al frente del Seneam tenía 

“inconsistencias metodológicas”, y para garantizar un buen equilibrio entre 

infraestructura aérea y terrestre, en coordinación con el subsecretario Rogelio 

Jiménez, el nuevo director del Seneam, Ricardo Torres y Carlos Vázquez, con 

representantes de aerolíneas y la IATA, se determinará bajo metodología IATA, 

cuántas operaciones puede tener el AICM en “condiciones óptimas”, tanto en tierra 

como en aire. 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/rosario-robles-tres-anos/1532667
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/reduccion-de-slots-decision-consensuada/146071
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/reduccion-de-slots-decision-consensuada/146071
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 DAVID PÁRAMO 

Decisión mayoritaria 

Si bien es cierto que el Padre del Análisis Superior consideraba que sería mejor un 

aumento de un punto porcentual en la tasa de referencia, tomando en cuenta que 

la inflación no acaba de ceder (incluso el Banxico aumentó su estimación) y que ya 

la Fed había hecho su movimiento, los miembros de la Junta de Gobierno del 

instituto central determinaron, por unanimidad, incrementar en 75 puntos base la 

tasa de referencia para ubicarla en 8.5 por ciento. 

Los argumentos que pueden leerse en el comunicado hubieran podido aplicar para 

cualquiera de estas dos posibilidades planteadas; sin embargo, buscan dejar claro 

que están tomando una determinación que les permita seguir teniendo espacio para 

movimientos posteriores. La institución que gobierna Victoria Rodríguez sigue 

manteniendo una gran cautela en sus decisiones, puesto que están tratando de 

evitar que se les acaben las opciones en un entorno en el que sí podría considerarse 

que la inflación está por llegar a su punto más alto, pero todavía es difícil controlar 

todas sus variables. 

 

EL CONTADOR 

El Contador 

1. El Comité Ejecutivo del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), que encabeza 

Francisco Cervantes, tuvo una reunión con Graciela Márquez, presidenta del 

Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En el encuentro se puso sobre 

la mesa la agenda de programas e indicadores estadísticos y geográficos de 2022. 

Y es que al sector empresarial le interesa profundizar en la colaboración con el 

organismo estadístico del país, mientras que Márquez Colín busca que se 

incremente la participación de los distintos actores económicos en el proceso 

estadístico. El Inegi requiere del sector empresarial para realizar diversos 

indicadores, como el de la actividad económica. 

2. Scotiabank, dirigido por Adrián Otero, es uno de los mejores lugares para trabajar 

en AL. De acuerdo con el ranking elaborado por Great Place to Work, reconocida 

como la autoridad mundial en cultura laboral desde 1992, la institución financiera 

logró la quinta posición en la categoría de multinacionales. Anualmente Great Place 

to Work encuesta a millones de empleados en todo el mundo para definir lo que 

hace que un lugar de trabajo sea excelente. Estos resultados se presentan luego de 

hacer encuestas a 1.5 millones de empleados de más de dos mil organizaciones en 

32 países de Latinoamérica (que incluye México, Centroamérica, Sudamérica y el 

Caribe). 

https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/decision-mayoritaria/146068
https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/decision-mayoritaria/146068
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/146067
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/146067
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JOSÉ YUSTE 

Hace un año la tasa era de 4%, hoy es de 8.5% y... subiendo 

El mercado vio natural la elevación en las tasas de interés del Banco de México. 

Esperaba un aumento de 75 puntos base, y el banco central no los defraudó. La 

tasa de referencia se elevó de 7.75% a 8.50 por ciento. 

Todos los integrantes de la Junta de Gobierno del Banco de México, de manera 

unánime, desde Victoria Rodríguez Ceja, gobernadora, hasta los subgobernadores 

Jonathan Heath, Gerardo Esquivel, así como las subgobernadoras Galia Borja e 

Irene Espinosa, llevaron por segunda ocasión una elevación de tasas tan fuerte. 

 

MARICARMEN CORTÉS 

Banxico: sube tasas a 8.50% y suaviza postura 

Como se esperaba, la Junta de Gobierno del Banco de México subió las tasa de 

interés en 75 puntos base para dejarlas en 8.50 por ciento. Fue una decisión 

unánime y entre los puntos interesantes es que suavizó el tono en relación a la 

pasada reunión de política monetaria, en la que aseguró que actuaría con 

“contundencia”, lo que abre la puerta para anticipar que en la próxima reunión, que 

se realizará el 29 de septiembre, el alza en tasas sea inferior, aunque, desde luego, 

dependerá de la evolución de la inflación. 

El Banxico reconoce que continúan las presiones derivadas de la pandemia y de la 

guerra en Ucrania. 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

El negocio de los partidos 

En México, tener un partido político se ha convertido en uno de los mejores 

negocios: hacen poco y les dan mucho dinero. 

Esto viene desde la reforma electoral de 1996, cuando para blindarlos del 

financiamiento privado y del sucio del narcotráfico, se aprobó que el Estado 

mexicano los financiara a través del hoy INE, entonces IFE, con una fórmula que 

señala el artículo 41 de la Constitución: multiplicar el número de ciudadanos del 

padrón por 65 por ciento del salario mínimo diario. Y de lo que resulte, 30 por ciento 

se repartirá  en forma igualitaria entre todos los partidos y el otro 70 por ciento de 

acuerdo con el porcentaje de votos obtenidos en la elección anterior. 

https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/hace-un-ano-la-tasa-era-de-4-hoy-es-de-85-y-subiendo/146066
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/hace-un-ano-la-tasa-era-de-4-hoy-es-de-85-y-subiendo/146066
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/banxico-sube-tasas-850-y-suaviza-postura/146069
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/banxico-sube-tasas-850-y-suaviza-postura/146069
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/el-negocio-de-los-partidos
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TRASCENDIÓ 

Que la senadora morenista Martha Lucía Micher salió a la defensa de Marcelo 

Ebrard a propósito de la resolución del Tribunal Electoral, que interpretó que el 

canciller violó la neutralidad en un evento proselitista en Hidalgo. La legisladora, que 

encabeza el equipo de promoción del funcionario hacia 2024, afirmó que esa 

resolución de la sala superior es “limitada”, ya que restringe los derechos políticos 

del titular de Relaciones Exteriores y su “libertad de expresión”, y cuestionó que se 

le haya sancionado a pesar de que “no usó recursos propios en un día inhábil”. Es 

decir, no entendió nada de lo que expusieron los magistrados con manzanas. 

Que si ayer el gabinete de seguridad del Presidente tuvo una encerrona para 

desahogar la agenda pendiente de temas prioritarios, como la transferencia de la 

Guardia Nacional a la Defensa el 16 de septiembre y la reestructuración de la 

Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, que encabeza Rosa Icela 

Rodríguez, hoy no sufrirá por falta de tela para cortar ante la solicitud de Naciones 

Unidas de que la GN no pierda su “naturaleza civil” y los disturbios mortales en 

Ciudad Juárez. 

 

CARLOS PUIG 

Trump se victimiza rumbo a la elección 

Para Donald Trump todo es un acto de campaña. 

Desde el día de la elección que perdió frente a Joe Biden ha actuado para 

convertirse en el líder indiscutible del Partido Republicano y no permitir que ningún 

personaje le quite ese lugar por mucho tiempo. 

La falsa narrativa de la elección robada, de la persecución por dos procedimientos 

de investigación en el Congreso y la más reciente sobre su papel en la toma del 

Capitolio después de un mitin encabezado por él en la Casa Blanca le han servido 

para hacerse la víctima y reforzar el entusiasmo en su base electoral. 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1462
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/trump-se-victimiza-rumbo-a-la-eleccion
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

En el espejo de Tolstoi 

Llevado por la lectura de un ensayo inédito de Antonio Saborit sobre la relaciones 

de Tolstoi con uno de sus traductores, Eugene Schuyler, traductor de Cosacos, 

empecé otra vez a leer Guerra y Paz, por su orden, como si fuera la primera vez, 

con la única malicia de comparar traducciones.   

La apariencia realista y fluyente del relato de Tolstoi permite a los traductores 

licencias que dejan intocado el corazón del relato, pero no su continua y minuciosa 

perfección. 

 

 

ENRIQUE QUINTANA 

¿Cuánto nos durará el ‘superpeso’? 

¿Por cuánto tiempo nuestra moneda seguirá como ‘superpeso’? ¿Cuánto tiempo va 

a resistir sin debilitarse? 

Para sorpresa de muchos, la cotización de nuestra moneda frente al dólar volvió a 

estar debajo de 20 pesos. 

 

PABLO HIRIART 

La última gran guerrera de los conservadores 

Liz Cheney, hija mayor del vicepresidente más poderoso de la historia de Estados 

Unidos, está a pocos días de perder la candidatura a la reelección como congresista 

del Partido Republicano por el estado de Wyoming. 

Ella está en una batalla más importante: librar a Estados Unidos de la perversión 

del trumpismo. 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/en-el-espejo-de-tolstoi
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/08/12/cuanto-nos-durara-el-superpeso/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/08/12/cuanto-nos-durara-el-superpeso/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2022/08/12/la-ultima-gran-guerrera-de-los-conservadores/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2022/08/12/la-ultima-gran-guerrera-de-los-conservadores/
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RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Otro fracaso militar 

Las fuerzas especiales del Ejército volvieron a tener una pifia. Ahora fue en la Zona 

Metropolitana de Guadalajara, donde desplegaron un operativo para capturar a 

Ricardo Ruiz Velasco, apodado el Doble R, responsable del brazo armado 

del Cártel Jalisco Nueva Generación, y se les escapó. Los militares, que son los 

responsables de la seguridad pública en el país, fueron rebasados en capacidad, 

inteligencia y estrategia por los criminales, y la forma fallida como actuaron generó 

pánico durante horas en la zona conurbada tapatía y en una decena de municipios 

en Guanajuato, donde los leales de Ruiz Velasco también reaccionaron provocando 

caos. 

Las imágenes transmitidas en televisión y las redes sociales mostraron vehículos 

incendiados en diversos puntos de la periferia tapatía que, vistas bajo parámetros 

tácticos, son la demostración clara de una operación mal diseñada y que, como 

consecuencia, estuvo mal ejecutada. La información a retazos proporcionada por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador el miércoles por la mañana para explicar 

lo que sucedió apuntaba a que, “al parecer, había un encuentro entre dos bandas”, 

cuando “llegó la Sedena y hubo un enfrentamiento y detenciones”, que fue lo que 

“provocó las protestas y quemas de vehículos”. 

 

SALVADOR CAMARENA 

FOVISSSTE: historias de terror 

El miércoles hubo en Palacio Nacional, ni más ni menos, una escena digna del 

celebérrimo surrealismo mexicano. Ese día el titular del FOVISSSTE del gobierno 

más poderoso en décadas hizo un recuento de una serie de aberraciones 

burocráticas donde instancias oficiales incumplen sus obligaciones con la 

Federación, y los que quedan entre la espada y la pared son miles de 

derechohabientes. 

Según el recuento de César Buenrostro, director del Fondo de la Vivienda del 

Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, 59 por 

ciento de los créditos de ese organismo tiene algún tipo de vencimiento. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/08/12/otro-fracaso-militar/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/08/12/otro-fracaso-militar/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2022/08/12/fovissste-historias-de-terror/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2022/08/12/fovissste-historias-de-terror/
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ROBERTO AGUILAR 

Momento Corporativo | Banorte, favorito de HSBC para tomar Banamex  

En un reporte con fecha del 8 de agosto, el equipo de análisis de HSBC mejoró su 

recomendación de las acciones del Grupo Financiero Banorte de Mantener a 

Compra, y fijó un precio objetivo de 160 pesos, una apreciación potencial cercana 

a 40% respecto a los niveles actuales de cotización en la BMV que dirige José Oriol 

Bosch. Pero más allá de la mejora, HSBC compartió algunas opiniones sobre la 

venta de Banamex. La primera es que la salida del Grupo Santander de dicho 

proceso aumenta la probabilidad de que Banorte se convierta en el dueño de dichos 

activos, y podría tener éxito con una oferta más baja, “ya que es el único gran banco 

interesado en el negocio, y podría generar sinergias que no estarían disponibles 

para otros postores”. La segunda es que revisó su modelo para calcular un precio 

estimado por los activos de Banamex, que disminuyó de una valuación inicial de 12 

mil millones de dólares, y que ahora se colocaría en 11 mil millones de dólares, que 

refleja una caída generalizada en el múltiplo de los bancos en los mercados 

desarrollados y emergentes. Lo que llama la atención es que el valor estimado es 

muy elevado cuando se compara con el rango de entre 7 mil y 7 mil 300 millones de 

dólares que compartió el 14 de julio la correduría internacional Credit Suisse. Incluso 

HSBC calculó los requerimientos financieros que enfrentaría Banorte para comprar 

Banamex considerando diversos escenarios de utilidades y requerimientos de 

capital, y dijo que necesitaría entre 2 mil 100 y 5 mil 800 millones de dólares, y emitir 

entre 13% y 34% del total de acciones en circulación. 

 

 

Pepe Grillo 

Morena, elección traspapelada 

Los organizadores de la elección de consejeros de Morena no le encuentran la 

cuadratura al círculo. Pasan las horas y los días y no terminan de confeccionar las 

listas de quienes asistirán al Congreso Nacional. 

De hecho, en diversos estados comenzaron ya las cancelaciones para eventos 

programados para este fin de semana porque no se sabe bien a bien qué ocurrió. 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-banorte-favorito-de-hsbc-para-tomar-banamex-8727621.html
https://www.cronica.com.mx/opinion/morena-eleccion-traspapelada.html
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Rozones 

Castro y la agenda de salud 

Donde están poniendo la agenda de salud en primer plano es en Baja California 

Sur, entidad gobernada por el morenista Víctor Manuel Castro. Prueba de ello, nos 

comentan, es el hecho de que el mandatario estatal entregara en el municipio de 

Loreto, con autoridades y funcionarios de los tres niveles de gobierno, equipos de 

hemodiálisis que ya fueron puestos en funcionamiento. Dicha acción se llevó a cabo 

para atender una añeja petición de la población del municipio —que pedía dejar de 

salir de su ciudad para recibir este tipo de atención—, y se logró gracias a las 

gestiones de las administraciones estatal y municipal ante el IMSS, que 

encabeza Zoé Robledo. Por cierto que, en el mismo municipio, el mandatario dio 

arranque a obras y entregó recursos para rehabilitar una unidad deportiva. 

 

Javier Solórzano 

Se puede poner peor 

La violencia del martes en Jalisco y Guanajuato y en las carreteras federales 

muestra la fuerza de las organizaciones delincuenciales y su capacidad de 

respuesta en ciertas zonas del país.  

Lo que se sabe es que se estaba llevando a cabo una reunión entre algunas 

destacadas cabezas del CJNG cuando las autoridades las descubrieron, lo que vino 

a provocar un sinnúmero de enfrentamientos y de actos vandálicos en donde las 

tiendas Oxxo llevaron mano de nuevo. 

 

Bibiana Belsasso 

“A las mujeres se nos ataca por cosas que en los hombres son normales” 

Rosario Robles está cumpliendo tres años de estar detenida en Santa Martha 

Acatitla por un delito del que puede ser culpable o no, pero que no amerita prisión 

preventiva. 

Hace unos años, con Rosario, hicimos una entrevista muy personal, en donde me 

habla de su vida y su historia. A tres años de su detención, hoy les comparto esta 

plática que ya tiene un par de años, pero que muestra la personalidad y temple de 

quien fuera la primera mujer en ser Jefa de Gobierno interina de la Ciudad de 

México, quien abandonó su carrera política tras una serie de ataques, pero regresó 

en la administración de Peña Nieto y hoy espera su juicio encarcelada. 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/castro-agenda-salud-494112
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/poner-peor-494113
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/mujeres-ataca-cosas-hombres-son-normales-494081
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Marco A. Mares 

Nafin y Bancomext: acreedores de Unifin 

Unifin tiene en la panza una deuda por 5,250 millones de pesos con la banca de 

desarrollo. Más lo que debe a un grupo importante de entidades privadas. 

La insolvente Unifin, declarada en default, tiene sendos créditos con Nafin y 

Bancomext. Nafin le extendió un crédito por 3,750 millones de pesos. Y Bancomext 

le extendió otro por 1,500 millones de pesos 

 

 

¿Será? 

Ausencia en la mina 

Llama la atención la ausencia de la titular de la Secretaría del Trabajo, Luisa María 

Alcalde, en la mina de Sabinas, Coahuila, donde 10 trabajadores permanecen 

atrapados desde hace más de una semana. Y es que comentan que una de las 

teorías principales, de la ausencia, es que la funcionaria no se ha presentado al 

lugar para que no se le asocie con la tragedia, debido a que Morena la está 

considerando a alguna candidatura y no quieren que Alcalde se ensucie. Pero tal 

vez no se ha presentado porque tiene mucho trabajo. ¿Será? 

 

 

Dinero 

Nuestro país es un territorio rico en yacimientos de litio. Este elemento es importante 

para la industria mundial, ya que se necesita para las baterías de los autos 

eléctricos. ¿Cómo debe administrarlo México? Los resultados aparecen en la 

gráfica. 

El sondeo fue distribuido por redes sociales. Participaron 875 personas; en Twitter, 

335; en El Foro México, 484, y en Facebook, 56. Usamos la app SurveyMonkey. 

Pueden participar todos, cualquiera que sea su ideología, no sólo lectores de La 

Jornada o de la sección Dinero. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Nafin-y-Bancomext-acreedores-de-Unifin-20220812-0020.html
https://www.24-horas.mx/2022/08/12/ausencia-en-la-mina/
https://www.jornada.com.mx/2022/08/12/opinion/006o1eco
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Astillero 

El método no es nuevo, aunque ha tenido expresiones de escándalo internacional 

(el culiacanazo, que significó dejar forzadamente en libertad a Ovidio, uno de los 

hijos de El Chapo Guzmán), las más recientes en Jalisco y Guanajuato y ayer en 

Ciudad Juárez: grupos delictivos no sólo obstruyen el paso a unidades militares y 

policiacas mediante narcobloqueos, sino, ahora de manera recurrente, atacan 

puntos socialmente muy sensibles, como las tiendas que llaman de conveniencia y 

estaciones de gasolina, para generar alarma social y colocar a los gobiernos ante 

el riesgo de ataques masivos contra la población ajena a la detención o persecución 

de jefes del crimen organizado. 

Tal presión de los cárteles contra la población no combatiente genera material para 

la especulación respecto a los resultados finales de las acciones gubernamentales. 

Al ser detectada por el Ejército la narcocumbre de Ixtlahuacán del Río, Jalisco, 

desató una serie de graves incidentes en esa entidad y en Guanajuato, pero a pesar 

de la fuerza militar concentrada en ese punto, los jefes no fueron detenidos, según 

la versión oficial. 

 

Rayuela 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/08/12/opinion/008o1pol
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Editorial 

Seguridad alimentaria: buenas noticias 

Cuestionado acerca de las acciones de su gobierno para contener los incrementos 

en el precio de la tortilla, el presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó ayer 

que ya se logró recuperar la autosuficiencia en frijol y maíz blanco, que es la 

variedad usada primordialmente para el consumo humano en México. Destacó que 

en la región guerrerense de La Montaña, tradicionalmente orientada a la producción 

para el autoconsumo, el año pasado se obtuvieron excedentes que pudieron 

destinarse al mercado, a lo cual, sostuvo, contribuyó la entrega de fertilizantes. 

Asimismo, señaló la mejora en los montos pagados a los productores gracias a la 

política de precios de garantía, aseveración respaldada por datos del Servicio de 

Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP) de la Secretaría de Agricultura y 

Desarrollo Rural (Sader), que el lunes informó de un incremento de 11.9 por ciento 

en el pago por tonelada en comparación con el año pasado. 

La Sader ya había informado hace una semana acerca de aumentos relevantes en 

el rendimiento de estos cultivos gracias al programa Producción para el Bienestar: 

la Subsecretaría de Autosuficiencia Alimentaria dio cuenta de saltos de 25 por ciento 

en la productividad por hectárea del maíz blanco y de 300 por ciento en la del frijol. 

Gracias a este proyecto, que apoya a alrededor de 1.3 millones de productores de 

hasta 20 hectáreas, también fue posible reducir el costo de producción, además del 

uso de herbicidas y agrotóxicos como el glifosato. Aunque el documento Balanza 

disponibilidad-consumo de maíz blanco, publicado el 30 de mayo pasado por la 

SIAP, prevé una caída de 1.7 en la producción de maíz blanco en los próximos 

meses, también estima una baja de las importaciones de 11.1 por ciento, lo que 

indica la suficiencia del campo mexicano para satisfacer la demanda nacional. 

 

 

BAJO RESERVA 

La oposición en Senado también buscará presidir la Mesa Directiva 

Nos cuentan que a la par de la pugna de Morena en el Senado por presidir la Mesa 

Directiva, las bancadas de oposición están peleando por esa posición. Según el 

coordinador del PAN, Julen Rementería, 52 legisladores de oposición esperan que 

el oficialismo tenga una postura de civilidad política y ceda dicha posición. Nos 

hacen ver que será difícil que Morena acepte, luego de llamar traidores a la patria a 

los opositores. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/08/12/edito
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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PLATA O PLOMO 

ALEJANDRO HOPE 

 “Los ataques y narcobloqueos de esta semana son muestra de desorganización de 

las autoridades, no de poderío descomunal de los criminales” 

Hace dos días, los estados de Jalisco y Guanajuato vivieron unas escenas de 

horror. Tras un intento frustrado de capturar a dos presuntos líderes del Cartel de 

Jalisco Nueva Generación (CJNG), unos grupos de pistoleros se desplegaron por 

varias ciudades, provocando caos a su paso. Robaron y quemaron vehículos 

particulares y autobuses de transporte público, bloquearon carreteras y vialidades 

principales, e incendiaron varios negocios. 

En total, se acumularon algo más de 40 ataques en poco más de tres horas. 

¿Se trata de un hecho sin precedentes? Pues no del todo. El CJNG ha estado 

involucrado en este tipo de acciones en varias ocasiones. En 2012, ese grupo 

realizó bloqueos con vehículos robados e incendiados en 22 puntos de la zona 

metropolitana de Guadalajara y municipios aledaños. En 2015, levantaron bloqueos 

en 39 puntos de Jalisco e incluso derribaron un helicóptero del Ejército. 

 

 

TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOME 

TODAVÍA no es Halloween, pero aquí ya espantan. Quienes han visto la iniciativa 

presidencial sobre la Guardia Nacional dicen que se trata de un auténtico adefesio 

legislativo. Y es que se trata de reformar ¡una ley secundaria! para darle la vuelta a 

la Constitución. 

 

DE ESA FORMA, la titular de la Secretaría de Seguridad federal seguiría firmando 

todos los papeles de la corporación... de acuerdo con las instrucciones del Ejército. 

Es decir, prácticamente Rosa Icela Rodríguez se convertiría en prestanombres 

de Luis Cresencio Sandoval en lo que se refiere al manejo de la Guardia Nacional. 

Una simulación para tapar la simulación actual. 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-08-12/op231898


                                                                                                                                                                                    

43 
 

JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Conciliar y tolerar 

La política es el arte de conciliar diferencias. Todos tenemos pensamientos distintos, 

sueños diferentes, maneras diversas de imaginar y tratar de construir un futuro 

mejor. Por eso, para no tener que dirimir estas diferencias por medio de la violencia, 

el ser humano inventó la política, que es una forma de lograr acuerdos para permitir 

la toma de decisiones conjuntas que incidan sobre la vida pública. 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, que llegó al poder en 2018 después 

de una larga lucha desde la oposición, durante la cual se quejó constantemente de 

haber sido silenciado por los gobiernos en turno, ha adoptado una política de 

mantener sus posiciones, aun en contra de la ley, mientras descalifica cualquier 

posición que las contradiga. 

 

 

SACAPUNTAS 

Acción penal contra dueño de mina 

Ya hay un primer señalado penalmente por la tragedia en la mina de Sabinas, 

Coahuila, en la que permanecen atrapados 10 trabajadores. La Fiscalía General de 

la República, de Alejandro Gertz, imputó al dueño oficial de El Pinabete, Cristian 

Solis, el delito de explotación ilícita de un bien nacional, por no contar con una 

concesión avalada por una autoridad competente. La FGR tiene documentos y 

testimonios para probar su responsabilidad, y nos dicen que es el primero de varios. 

Higinio les dice "holis" 

Nos cuentan que saltó un tercer nombre en la rebatinga por la Mesa Directiva del 

Senado, que se disputan Alejandro Armenta y José Narro. Se trata de Higinio 

Martínez, ex aspirante a la candidatura de Morena al gobierno del Edomex, y es 

posible que se quede con el cargo, como premio de consolación. Además, nos 

dicen, no es ni monrealista ni radical. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/conciliar-y-tolerar-2022-08-12/op231900
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/8/12/sacapuntas-430052.html
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ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

Aquí traigo la cabeza de Alito 

“Fue un día de locos, pero valió la pena: Aquí traigo la cabeza de Alejandro Moreno 

Cárdenas… ¡ya fue!”, se congratulaba antenoche el diputado Gerardo Fernández 

Noroña y pasaba sin más a cantarle Las Golondrinas. 

“¡Alito ya chupó faros! –festinaba el petista-. Fue unánime la decisión de destituirlo 

(de la presidencia de la Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados)”. 

 

UN MONTÓN DE PLATA 

CARLOS MOTA 

Error en puerta con LitioMex 

El presidente Andrés Manuel López Obrador eligió el camino estatista erróneo para 

el futuro de México. Es una ruta inadecuada para instaurar una economía 

confundida, en la que se fantasea con la idea de que los recursos naturales 

estratégicos los tiene que explotar el estado porque “pertenecen al pueblo”. Así 

ocurrió con Pemex, con la CFE, y hasta con los cines en los años setenta. 

Ahora el tema es el litio, ese insumo fundamental para la electromovilidad, la gran 

industria del futuro. En su nueva iniciativa del sector eléctrico, AMLO quiere que el 

litio lo explote únicamente el Estado. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/8/12/aqui-traigo-la-cabeza-de-alito-430062.html
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/10/4/error-en-puerta-con-litiomex-341079.html



